



**Megafarmacia
NO alcanza
RECURSOS en
Presupuesto 2025**

Megafarmacia **NO** alcanza **RECURSOS** en Presupuesto 2025

**Rogelio
Ramírez
de la O**



RAFAEL ORTIZ

El proyecto de presupuesto federal presentado al Congreso de la Unión propone destinar 66 mil 693 millones de pesos al sector salud, pero no hay un solo peso presupuestado para la denominada "Megafarmacia", instalada durante el gobierno del expresidente Andrés Manuel López Obrador.

En el documento presentado por el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, en materia de salud tiene un enfoque marcado en garantizar la atención médica gratuita a los mexicanos sin seguridad social laboral. Este segmento recibirá una inversión significativa a través de diversos programas y entidades, destacando el fortalecimiento del IMSS-Bienestar y el acceso universal a medica-

mentos y tratamientos.

De los recursos totales, 36 mil 846 millones de pesos estarán dirigidos a programas específicamente diseñados para personas sin seguridad social.

Entre los puntos más destacados se encuentran: Atención gratuita de salud y medicamentos: Con 25 mil 599 millones de pesos, este apartado busca garantizar el acceso universal a servicios médicos básicos y tratamientos esenciales.

Para el fortalecimiento de la atención médica se propone asignar 921 millones de pesos para mejorar infraestructura y equipos en centros de salud que atienden a población vulnerable, en tanto que para la educación indi-

gena en salud se destinarán mil 681 millones de pesos, este programa tiene como objetivo acercar servicios médicos a comunidades indígenas, donde el acceso sigue siendo limitado.

Hay que resaltar que el IMSS-Bienestar, el principal programa para la población no asegurada, contará el próximo año, de aprobarse tal cual el proyecto de presupuesto por los legisladores con 10 mil 731 millones de pesos para robustecer su red de servicios médicos en todo el país.

Por lo que hace al fortalecimiento de instituciones de salud, el gobierno federal destinará recursos para la atención de pacientes en hospitales de gran demanda. Por ejemplo, el Hospital Juárez de México recibirá 262.6 millones de pesos; el hospital General de México Dr. Eduardo Liceaga contará con 268.2 millones de pesos para atender emergencias y tratamientos de alta especialidad y el instituto Nacional de Salud Pública 571.9 millones de pesos.

De acuerdo con el desglose del presupuesto federal, áreas prioritarias como la prevención y el control de enfermedades recibirán apenas 43.9 millones de pesos para reducir riesgos sanitarios y controlar epidemias, mientras que para salud materna, sexual y reproductiva se presupuestaron 49.4 millones de pesos destinados a garantizar servicios básicos y especializados en estas áreas.

La vacunación universal tendrá 271.7 millones de pesos mientras que la prevención y atención del VIH/sida y otras ITS recibirán 472.3 millones de pesos.

